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E5_8D_8F_E5_A7_94_E5_c45_182567.htm 近日，全国政协委员

、中国资产评估协会副会长刘公勤在接受本报记者采访时表

示，资产评估行业的发展仍然是她关注的重点，她已向大会

提交了两项议案，分别是“关于积极推进我国资产评估立法

进程的建议”和“关于优化资产评估执业环境的提案”。她

同时表示，《物权法》如果审议通过，对评估业将是一个利

好消息，将有助于资产评估行业拓展更大的发展空间。 刘公

勤介绍，2005年12月，经全国人大常委会委员长会议决定，

将资产评估法正式列入全国人大常委会的补充立法计划，这

标志着我国资产评估立法工作正式进入了国家立法程序。此

次再次就此事提出议案，主要是因为资产评估立法是一项复

杂的系统工程，需要规范的内容很多，需要解决的问题也很

多，涉及管理体制、业务范围、准入制度、法律责任等方方

面面。她希望有关立法部门能够充分重视并做好各方协调工

作，以解决重点问题为主旨，尽快出台资产评估法，改变资

产评估立法滞后的现状，满足市场经济发展和资产评估行业

发展对于立法的迫切要求。一些目前不太好处理的遗留问题

，可以结合法律实施和行业发展的情况，逐步修订完善。 另

一方面，刘公勤也表示，目前我国资产评估执业环境并不理

想，行政干预和恶性竞争等现象严重影响了资产评估行业的

健康发展，也制约了资产评估重要作用的充分发挥。刘公勤

介绍，我国资产评估行业起步晚，目前还停留在相对较低的

发展层次上。由于法规不健全和执业环境不佳等原因导致的



业务萎缩、人才流失、机构相对弱小的发展现状，与我国市

场经济的发展、国企改制的推进、资产市场的发展等不相适

应，同时也与市场经济发达国家差距较大。我国资产评估行

业发展亟需上规模、上档次，以面对我国加入WTO后来自国

外评估机构的激烈竞争，维护国家经济安全和民族利益。 她

由此建议，尽力营造优化资产评估执业环境，加大政府对评

估行业的支持力度。要将评估行业作为联系政府与企业、社

会的重要桥梁和纽带，及保证市场经济平稳高效运转的支持

系统之一来关注和扶持。同时，制定符合资产评估特点的合

理收费标准和招投标管理办法，以良好的执业环境来促进资

产评估行业健康发展。 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


